

A las tres abre la sesión el señor Egullor. Se lee y aprueba el acta. El señor presidente dedica sentidas frases á la memoria del diputado señor Martínez Brau. El Congreso se asocia á esta manifestación de sentimiento.

Preguntas y ruegos

El señor Lopez Mora hace varias preguntas al ministerio de Marina respecto al alistamiento de la fragata *Carmen*, medidas que el diputado censura porque el buque de que se trata está completamente inutilizado.

Llama también la atención del ministro sobre el mal estado de nuestros arsenales, en los cuales escasea el trabajo, y pide protección para la industria naval nacional.

El señor ministro de Marina contesta que no ha ordenado la realización de reparaciones en la fragata *Carmen*, sino que se reconozcan sus averías para disponer lo que proceda en vista de la importancia que aquellas tengan.

El gobierno dedica preferente atención á la industria nacional naval, y prueba de ello son las importantes construcciones que así en los arsenales del Estado como en los particulares hay emprendidas.

El señor Iranzo presenta una exposición firmada por noventa y cinco contribuyentes de Albayda (Valencia), pidiendo que se reforme la ley de alcoholes, y que ~~haya una inmediata resolución en confor-~~

El señor Molleda pide que se aclaren algunos conceptos de la ley dictada para retrotraer bien el repartimiento de comunales.

El señor Maisonnave pregunta al gobierno si está dispuesto á hacer cumplir la ley de sanidad con la importación de vinos italianos, pues sabido es que son considerados como nocivos á la salud, según los análisis practicados.

El ministro de la Gobernación contesta que hará cumplir estrictamente las leyes vigentes.

El señor Suarez Inclán presenta una exposición. El señor Gutierrez de la Vega denuncia al ministro de Gracia y Justicia que á pesar de haber dictado recientemente el decreto de indulto hay en la cárcel de Manzanares un desdichado á quien la Audiencia no pone en libertad.

(El señor ministro de Gracia y Justicia no se halla en la Cámara.)

Se da lectura á una proposición de ley en la que se pide una prórroga para que los soldados del último sorteo puedan redimirse á metálico.

Defiende brevemente esta proposición el señor Gutierrez de la Vega y el Congreso acuerda que con arreglo al art. 160 del reglamento, no pase á las secciones y se discuta en el acto. Sin discusión es aprobada.

El Sr. Suarez Inclán presenta y defiende una proposición de ley pidiendo que el Estado se incaute de una faja de 80 metros de tierra en el canal de Avilés á Pravia.

La proposición es tomada en consideración. El Sr. Rodriguez Correa hace varias preguntas al ministro de la Gobernación sobre la resolución de un expediente en la Dirección general de Administración local.

Se lee otra proposición, que queda sobre la mesa. Y se pasa á la

en medio de la mayor animación.

En los bancos de la mayoría no hay más diputados que los señores Cassola, Laserna, Laviña, Ochando y Suarez Inclán. En los bancos de las oposiciones diez ó doce diputados.

Reformas militares

Se reanuda esta discusión. El señor Suarez Inclán combate la totalidad del artículo primero, que es el que se pone á discusión en primer término.

Se refiere este artículo á la entrada de los sargentos y cabos en las Academias militares, y el orador le combate por ser á juicio suyo perturbador y proporcionar quebranto á la organización de los cuerpos armados.

El orador hace un discurso de mucha erudición, recordando la organización militar desde el siglo XIV y las diferentes fases por que ha atravesado.

Contesta extensamente defendiendo el dictamen, el señor Laviña.

Rectifica el Sr. Suarez Inclán sosteniendo que debe suprimirse la Academia General Militar por inútil y que deben crearse nuevamente los colegios de las armas especiales.

Desear saber cual es el criterio de la comisión respecto al grado con que los alumnos deben salir de las academias.

Vuelve á rectificar el señor Laviña, que defiende la existencia de la Academia general, como necesaria para regular los servicios del oficialato en los cuerpos armados.

Dice que la comisión opina que los alumnos de ben salir de las academias con el grado de suboficial.

A la hora de retirarnos de la tribuna entran los oradores en nuevas rectificaciones.

El Príncipe Rodolfo

HEREDERO DE AUSTRIA-HUNGRIA

Los amigos del inolvidable Rey Don Alfonso van desapareciendo:

Ayer era el Emperador Federico III, cuando apenas ceñida á sus sienes la Corona del grande Imperio alemán, murió víctima de sus crueles dolencias. Hoy es el Príncipe Rodolfo, que en la plenitud de la vida, en medio de todas las satisfacciones que ofrece el mundo, ha fallado repentinamente en el Castillo de Mierling, situado cerca de Viena, llevando el duelo de improvviso á su familia imperial.

El Príncipe Rodolfo estaba unido á nuestra nación por vínculos que enorgullecen á la vez á la patria y á la Monarquía española. Entre nosotros despertaba su memoria gratos recuerdos, y aquella amistad y aquellos vínculos nos hacen doblemente sensible su impensada pérdida.

Aunque algunos periódicos discurren sobre las tendencias políticas del Príncipe Rodolfo, es lo cierto que aún no se encontraban precisamente determinadas. La organización del Imperio austro-húngaro, basada, no solo en la autoridad del jefe de la dinastía, sino sobre el respeto á la tradición nacional, que marcha siempre acorde con los intereses permanentes del Imperio, reducen á fábulas cuantas prematuras ideas se le han atribuido.

La alianza entre los dos Imperios centrales, que constituye la base material y la garantía de la paz en Europa, no era mirada con malos ojos por el Príncipe que acaba de fallecer, ni su inclinación hacia el partido restaurador de la hegemonía alemana en la casa de los Hapsburgos era un sentimiento ostensible como el que *El Imparcial* le imputa. Sin estas hegemonías, el Austria cumple hoy en Oriente un papel mil veces más civilizador que el antiguo que llenaba entre la dislacerada familia alemana.

El afecto de las dos familias imperiales de Alemania y Austria, de que participaba el Príncipe imperial, se ha demostrado hace pocos días, el lunes último, con motivo de la *soirée* de gala con que la corte imperial de Viena celebró el natalicio del Emperador Guillermo II. El Príncipe Rodolfo asistió á este acto con el uniforme prusiano, y llevando en su pecho las más altas condecoraciones de Prusia.

El Príncipe Rodolfo, nacido en 1858, era en la actualidad Teniente general, Vicealmirante, Inspector general de infantería, coronel propietario del regimiento infantería núm. 19, del 4.º de hulanos y del 10 de artillería; del de hulanos alemanes de Brandeburgo, núm. 11; del ruso de Sevsk, núm. 34; y del de coraceros bávaros, núm. 2, y estaba casado desde el 10 de Mayo de 1881 con la Princesa Estefanía, Clotilde, Luisa, Duquesa de Sajonia y Princesa de Sajonia Coburgo Gotha, nacida en 21 de Mayo de 1864, hija del Rey Leopoldo de Bélgica.

De este matrimonio deja solamente una hija, la Archiduquesa Isabel Maria Enriqueta, que vió la luz el 2 de Septiembre de 1883.

Era el Príncipe Rodolfo un orador elocuente y un escritor distinguido, que gustaba rodearse de las eminencias literarias y científicas de su país. Sus libros de viajes por el Danubio y por Oriente, editados con gran lujo, son realmente muy notables. Era tambien militar experto, habiéndose educado á las órdenes del General Conde de Gondrecourt. Ostentaba asimismo el título de doctor en filosofía, ganado por excelentes estudios y concedido por las Universidades de Viena y Budapest.

No habrá en Madrid quien no recuerde su visita en esta corte á D. Alfonso XII no hace aún muchos años. Su figura era simpática y esbelta, é impresionaba agradablemente la gallardía con que marchaba á caballo y su rostro muy expresivo y aún muy aniñado á la sazón. Entonces fué obsequiado con grandes fiestas, dignas ciertamente de la alcurnia y de los méritos del ilustre Príncipe.

Su afición por la caza, heredada de su egregio padre el Emperador Francisco José y de su madre la Emperatriz Isabel, era muy distinguida y conservaba, á manera de museo particular, perfectamente disecadas, las más hermosas aves que en los más diversos climas habían sido fruto de sus habilidades cinegéticas. La muerte ha venido á sorprenderle entre las alegrías de la caza.

Por más que ayer circularon en Viena falsos rumores sobre la gran desgracia, atribuyéndola á un accidente de caza y hasta á un criminal atentado, la versión verdadera parece ser la siguiente:

«El Príncipe sentíase ya indispuerto anteayer por la tarde, hasta el punto de que no quiso ir á Viena para asistir á la comida en Palacio, y permaneció en el pabellón de caza de Mierling, acostándose temprano, pero no sin indicar la hora en que debía despertarse.

Llegada ésta, el ayuda de cámara del Príncipe entró en la alcoba, encontrándole muerto sobre el lecho. Los gritos de espanto del fiel servidor alcanzaron á las gentes que forman el séquito del Príncipe, quienes al punto mandaron telegramas y correos á Viena. Algunos han supuesto que el Archiduque Rodolfo, que padecía del corazón, ha muerto víctima de un ataque de su terrible enfermedad.

Pero los telegramas oficiales dicen que una apoplejía fulminante es lo que le ha privado de la vida.

Las primeras noticias de su fallecimiento llegaron á la corte á las diez de la mañana, recibíendolas el Emperador y el Presidente del Consejo. Luego se comunicaron á los otros Ministros y al Presidente del Gobierno húngaro señor Tisza.

El Embajador de España en Viena participó la noticia á Madrid ayer tarde; pero á las diez de la noche S. M. la Reina Regente recibió los despachos directos en que el Emperador, jefe de la Casa Imperial, le comunicase la terrible nueva.

Los telegramas de origen particular y los de las Agencias, dicen que en un principio guardóse en la capital del Imperio gran reserva; pero pronto se hizo pública la gran desgracia, siendo profunda la emoción en todas las clases de la sociedad vienesa y general el sentimiento por la muerte del ilustre Príncipe. La Bolsa, que paralizó sus operaciones hasta esta tarde, se cerró inmediatamente y todos los teatros suspendieron sus funciones al punto. Delante del Palacio Imperial agrupóse una muchedumbre inmensa, deseosa de firmar las listas colocadas al efecto en las dependencias de la planta baja.

El vacío que en el Trono imperial de Austria Hungría deja la muerte del Príncipe Rodolfo es más personal que política. Las leyes del Imperio regulan perfectamente la sucesión á la Corona, en la previsión de todos los casos; de suerte que el fallecimiento del Príncipe Rodolfo no suscitará ninguna de esas grandes

dificultades que pueden presentarse en otros pueblos.

Ello no obsta para que la pérdida lamentable del joven Príncipe se considere en Austria Hungría y en toda Europa como una inmensa desgracia.

Enviarnos nuestro más sentido pésame á la corte de Viena, extensivo singularmente á S. M. la Reina doña Maria Cristina, Regente de España, á quien unían tan estrechos vínculos con el ilustre Príncipe difunto.

En España el Príncipe Rodolfo se hallaba condecorado desde 1875 con la gran cruz de Carlos III, no habiéndole concedido el Rey Alfonso, que lo amaba tiernamente como á un hermano, el Toisón de Oro por ser *Orden* que á la vez que España la posee el Imperio.

(De La Epoca.)

El submarino Peral

Los trabajos del *Peral* pueden darse por terminados, pero comienzan ahora las instalaciones de los aparatos del interior del buque.

Por las conversaciones con el señor Peral y sus compañeros, deduzco que tendrá que trascurrir todo el mes actual antes de que se pueda conocer el resultado definitivo del éxito del invento.

Hé aquí los cálculos comprobantes:

Mañana se cargará la segunda tanda de 200 acumuladores, suponiendo que el cambio de carbón permitirá terminar la operación. Comenzará también el pintado del casco. Esta operación necesitará cuatro días para secar y repetir manos. Seguirá inmediatamente la colocación de los acumuladores en las estanterías, operación que llevará otros cuatro días para darles fijeza.

Después vendrá el establecimiento de la red de alambres conductores, trabajo delicado porque importa impedir los contactos y prevenir accidentes.

Además es indispensable llevarlos por sitio donde no embaracen, lo cual requiere colocar multitud de soportes que habrán de construirse á medida que se presenten las necesidades. Terminado todo esto, comenzarán las pruebas de velocidad del barco á flote, siendo de presumir que se consuman algunos días para corregir las pequeñas dificultades que pueden presentarse. Estas pruebas creo se harán fuera de dique y podrán ser vistas por el público.

Calculábase que la colocación del aparato de profundidades exigirá otros dos días. Seguidamente iniciáranse pruebas de sumersión dentro del dique, que no invertirá menos de cuatro días. Probaránse después torpedos lanzándolos bajo el agua á los blancos colocados dentro de la bahía. Estas pruebas serán muy curiosas y podrán ser presenciadas por mucha gente á bordo de buques, porque el Sr. Peral habrá de maniobrar ante el público sumergiendo y haciendo flotar al barco frecuentemente.

En resumen: los que están mejor impuestos en los secretos del inventor, conocedores además de los trámites y problemas difíciles que ventilan, creen imposible que pueda lanzarse el *Peral* á su primer viaje por mar libre, maniobrando el buque como arma de guerra, hasta últimos de Febrero. En cambio las seguridades del éxito aumentan. Entre los tripulantes reina un entusiasmo loco. Todo, absolutamente todo lo ofrecido, ha de realizarse, porque todo está parcialmente ensayado y comprobado, y responde al pensamiento del inventor.

Perfumeria de Fortis, Alfonso I, 27

Nueva tintura inglesa de Descous.

Crónica del día

Un conocido compositor de esta ciudad que actualmente reside en Barcelona, el señor Viscasillas, ha obtenido *mención honorífica* en un certamen musical celebrado en Bolonia.

Si la distinción es grande en sí, lo es más teniendo en cuenta que el tribunal lo formaban, el eminente maestro Verdi, Anigo Boito, célebre autor del *Mephistofeles*, el director del Liceo de Turin, y el maestro del *Duomo* de Milán.

Nosotros, que hemos visto con inmensa satisfacción todos los éxitos del señor Viscasillas, tenemos un placer en consignar éste, por el que le felicitamos cordialmente.

El reverendo Capítulo eclesiástico de San Pablo, en unión de la M. I. Junta de parroquia, celebrará, en obsequio de su Patrono San Blás, el día 2 del actual, á las dos y media de la tarde, solemnes

visperas, cantadas á grande orquesta por la Capilla metropolitana del Salvador, composición del distinguido profesor don Martín Mallén y Olleta; y al siguiente día, á las diez, después de un solemne claustro, se cantará la misa, compuesta por dicho Sr. Mallén y Olleta.

La junta provincial de Instrucción pública celebrará sesión el lunes próximo.

De la alcaldía de Carenas se ha encargado nuevamente D. Ignacio López.

El guardia de seguridad Pablo Basés Violo ha sido declarado cesante.

El día 2 de Marzo tendrá lugar una subasta de leñas en Villanueva de Huerva.

A la una de la tarde de hoy tendrá lugar la recepción oficial de las obras de ferrocarril de las canteras de Torrero.

El próximo lunes, á las diez de la mañana, darán principio los ejercicios de oposición á las plazas de maestros, vacantes en esta provincia.

El Ayuntamiento celebrará sesión esta tarde.

Ha sido detenida una mujer que se dedicaba á expender moneda falsa.

Se la han encontrado tres duros falsos de 1871.

Se nos dice que cierto inspector de policía practicó en el día de ayer un reconocimiento en la habitación de una casa de esta capital por orden del juzgado—según dijo,—pero con malas formas y alarmando á los pacíficos moradores de la misma. Es sensible, y muy de lamentar, que se confíe y delegue la práctica de ciertas diligencias, á quienes revestidos con el carácter de autoridad, rebasan los límites discretos de sus funciones, y se permiten dirigir cargos infundados y prematuros á vecinos que tranquilamente se encuentran en sus habitaciones.

Amantes del prestigio de la autoridad aspiramos á que sus delegados se conduzcan con moderación que es el medio de conquistarla, de ser estimados y no temidos, y de evitar que los inquilinos ó el dueño de la casa, tomarán acta de su cedido, y ejercerán sus derechos contra extralimitaciones sin fundamento ni base.

Los diarios madrileños dedican largas columnas á elogiar el triunfo alcanzado anteanoche por nuestro paisano el ilustre poeta Marcos Zapata en el teatro Español.

El drama titulado *Un candillo de la cruz*, contiene estrofas bellísimas y arranques de sublime inspiración.

No tiene tanta valía el argumento que al decir de todos, peca de inverosímil y anticuado.

La nueva obra está basada en una aplaudida producción catalana.

Habrán tal vez extrañado nuestros lectores que de algunos días á esta parte hayamos callado en el asunto referente al juego.

Esperábamos que las autoridades pusieran coto á los abusos denunciados, y creíamos que serían los hechos las mejores pruebas de que se cumplieran con lo que debe cumplirse.

Las quejas continúan llegando á nuestra redacción con la misma insistencia que antes, y nuevamente volvemos á suplicar al señor gobernador no deje de la mano en tan importante asunto.

La sesión del Senado no ofreció ayer interés alguno.

Continuó la discusión del Código civil, impugnando la totalidad el señor Comas. Por eso no publicamos el extracto.

La junta de las escuelas de artesanos de Valencia, convoca á un certamen que tendrá lugar el día 13 de Marzo. El cartel contiene cinco temas relacionados casi todos con la clase trabajadora.

Insistiendo sobre lo que ayer decíamos acerca de las plazas de auxiliares vacantes en la Universidad de Zaragoza, tenemos que consignar que también los estudiantes proyectan manifestar el disgusto que les ocasiona la organización de las clases de esta Universidad.

Ayer se decía que varios alumnos pensaban escribir una carta á un popular empresario y novel diputado para que en el Congreso hiciera una interpelación.

Urge, pues, ó al menos eso creemos nosotros, que el asunto se arregle en familia antes de que los vecinos se enteren y murmuren de lo que aquí pasa.

Era esperada la sesión que ayer

celebró el Consejo del ferrocarril de Canfranc.

Pero las esperanzas quedaron fallidas. La sesión se redujo á la lectura de la Memoria reseñando los trabajos del año anterior y á la aprobación del balance de cuentas.

Quince minutos escasos duró la sesión.

La sección segunda ha propuesto se hagan los estudios para la alineación y ensanche de la calle del Portillo, entre el trayecto que media entre esta y la del Coso, informando así una proposición del Sr. Alfonso.

Los vecinos de Juslibol han dirigido al Ayuntamiento una instancia pidiendo que se construya un dique á fin de que no rebasen las aguas del Ebro, y se depositen en el sitio llamado la Alberca, ocasionando graves perjuicios á la propiedad.

Los que soliciten los cargos de administradores recaudadores y agentes ejecutivos vacantes en las subalternas de Hacienda de esta provincia, podrán presentarse con instancias á la mayor brevedad en la Delegación, donde se les facilitará los datos necesarios.

El extracto del acuerdo tomado por la comisión del Justicazgo, referente á la recaudación de fondos, ha sido remitido al señor gobernador para que éste interponga su influencia con el ministro de la Gobernación.

Al cartel del certamen científico-literario-artístico, que ha de celebrarse en Valencia el 13 de Marzo del año actual, la junta de las escuelas de artesanos de aquella provincia ha adicionado los siguientes premios y temas:

«Un objeto de arte, adquirido con el producto de la suscripción popular iniciada por la prensa y ofrecido por Valencia, al siguiente tema: «Programa de estudios y proyecto para una Escuela de Artes y Oficios en Valencia»

Una medalla dorada y título de Socio de Mérito del Casino Industrial, concedidos por el mismo al trabajo que lo merezca estudiando el siguiente tema: «La Higiene, considerada física, moral y económicamente como una de las leyes más esenciales de la humanidad. ¿Qué medios deben emplearse, aparte de los conocidos, para inculcarla en el ánimo del obrero?»

Un objeto de arte, obsequio de D. Emilio Borsio de Carminati, al trabajo siguiente: «Tomás Cerdan de Tallada: su libro *Visita de la cárcel y de los presos*, con relación al estado de la ciencia penitenciaria en Europa en la época de su publicación.

Un jarrón artístico de bronce con mayólicas, ofrecido por el señor don Francisco Peris Mencheta, á una «Memoria sobre la conveniencia de la enseñanza religiosa como medio eficaz de moralizar á las clases trabajadoras.»

Un artístico centro de mesa de metal con adornos dorados, remitido por don Constantino Lombart, al mejor «Estudio histórico-crítico sobre la Arquitectura gótica valenciana.»

Muchos aplausos alcanzaron anoche la Srta. Naya y los Sres. Bueso, Guerra, Soler y Berges en el desempeño de la difícil y hermosa obra del maestro Meyerbeer, titulada *La romería de Prohormel*.

Esta noche pondrá en escena tan notable compañía la preciosa zarzuela de los Sres. Larra y Gaztambide, denominada *La conquista de Madrid*, no representada hace mucho tiempo en nuestro teatro Principal.

Los periódicos de Madrid se quejan del mal servicio de tranvías de la corte.

Del mal el menos. Cuando en el llano nieva, qué será en la sierra.

Si allí que hay reglamento está mal, ¿qué será aquí en donde no se conocen tales cosas?

En el salón teatro de Novedades, se inaugurarán esta noche los bailes de la sociedad «La Rosa.»

En el expreso de mañana es esperada la comisión del Ayuntamiento que en Madrid gestiona asuntos de interés local.

Suponemos que una vez en Zaragoza nuestro querido amigo el señor Ripollés, volverá á discutirse el proyecto de reformas del personal de secretaría, que parece ha caído en el más completo de los olvidos.

En el Teatro Principal se pondrá en escena esta noche *La conquista de Me-*

drid, zarzuela no representada en Zaragoza desde hace muchos años.

Los nombres de los autores señores Larra y Gaztambide, adquirieron justa celebridad con la obra que esta noche admirará el público.

El señor Alcalde ha ordenado el riego de las calles.

Muchas gracias. Pero puesto ya en el terreno de las concesiones, nos permitirá que le pidamos que advierta á los mangueros, rieguen alto, pues de hacerlo como lo hacen ahora el efecto resulta contraproducente.

Nuestro querido amigo el teniente de alcalde señor marques de Villafranca de Ebro, ha pedido dos meses de prórroga en la licencia que disfruta actualmente.

El Ayuntamiento ha recibido una circular del Fomento de la Producción nacional, acompañando ejemplares de la exposición que dirige al ministro de Hacienda, en la que se pide aumento del impuesto que en las aduanas satisfacen los cereales extranjeros, y de cuyo aumento ya nos ocupamos.

El objeto que persigue dicha importante sociedad, es que el Ayuntamiento la apoye.

Tan importante es el asunto, que no dudamos que la corporación municipal pondrá de su parte todo lo posible.

La sección segunda del Ayuntamiento, presentará á la aprobación de éste un dictamen aconsejando que el servicio de higiene continúe establecido en la misma forma que lo estaba en el gobierno civil, si bien con carácter provisional.

También se pide que se forme el presupuesto extraordinario correspondiente.

Aunque el señor Valderrama, gobernador civil de la provincia, se incline más, según propia confesión, á los intereses de una empresa que todo el público censura, que á las ideas de un diario que creyendo cumplir con su deber, critica lo que merece crítica en todos los sentidos, le advertiremos que una manera sencilla de proporcionar trabajo á las clases obreras, sería exigir el cumplimiento de una real orden por la que se manda se coloquen filas de adoquines á los dos lados de los rails.

Y decimos esto sin que nos guie ningún prurito, ni intención contra nadie, como como consignaba alguien en un besa la mano.

Cumplimos con nuestra obligación, que cumplir los demás con la suya y con el público, y no se verán molestados por las quejas de nadie.

El gobernador que fué de esta provincia, y que ahora manda la de Sevilla señor don Nicasio de Montes y Sierra, es duramente censurado por la prensa de aquella comarca, á consecuencia de los frecuentes robos que á mano armada y en pleno día se cometen en la populosa ciudad andaluza.

Ha tomado el asunto tan serias providencias que la guardia civil ayuda al cuerpo de seguridad en la vigilancia de las calles.

De jefe de policía se encuentra el que lo fué también de esta provincia señor don Cándido Poyo.

Audiencia. Señalamientos para el 4. Sala de lo criminal. Juzgado de San Pablo. Juicio oral contra J. R. por lesiones; defensor, señor Isabal.

San Pablo. Juicio oral contra M. E. por lesiones; defensor, señor de la Escosura.

Necrología del 31: Justa Lopez, 18 meses, Universidad 1; Miguela Artigas, 23 años, Torrero 365; Angel Abello Querós, plaza de Tenerías 11; Rosalia Gracia, 16 meses, Hospital 27; Consuelo Sacro, 14 meses, Agua 22; Francisco Velasco, 28 años, Hospital 61; José Sancho, 18 meses, Villacampa 22; Manuel Escuer, 5 días, Portillo 121; Ana Estrallargas, 6 años, Manuela Sancho 18.

Quosque tandem, Catilina, abutere patientia nostra

[Hasta cuando, Catilina, abusarás de nuestra paciencia]

Es preciso lanzar estas palabras del célebre orador romano á los falsificadores sin vergüenza, que lo desnaturalizan todo sin cuidarse de la salud pública. Estamos en el siglo de la sofisticación. Pero al pública toca hacer justicia en estos fraudes y prevenirse contra ellos. Por esto y para procurarse el verdadero Rob Lechaux, preparado por M. Lechaux, farmacéutico de Burdeos (Francia), el depurativo por excelencia, el cual según testimonios de todas partes, no existe ninguna enferme-

dad que resulte de impureza de la sangre, sarpullido, granos, llagas, debilidad, anemia, etcétera... basta examinar con atención la marca de M. Lechaux y su firma. Esta precaución asegura al enfermo contra toda sorpresa y reduce á la impotencia á los falsificadores.

M. Lechaux envía franco de porte tres frascos por 13 pesetas, ó seis por 23 pesetas. Enviará también gratuitamente un interesante folleto acerca de la regeneración de la sangre (4ª edición) al que lo pida.

Las gaseosas refrescantes aromáticas en polvo de Armisen, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

¿Queréis devolver el color á las mejillas de vuestras hijas? ¿Queréis que desaparezcan los insomnios, dolores de cabeza, palidez é inapetencia, tan frecuente en ellas cuando llega el momento de convertirse la niña en mujer?

Pues dadles el *Jarabe de hipofosfitos de Climent*, que cual bella primavera hará brotar las rosas en sus pálidos semblantes.

Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

Los conservadores

Paris 31.—La prensa conservadora cree inminente la muerte de la República, como consecuencia de las rivalidades existentes entre los partidos republicanos.

Crisis

Lisboa 31 (9 mañana).—Se cree que en el Consejo de ministros que tendrá lugar mañana, se planteará la crisis.

Las sesiones de esta Cámara continúan siendo borrascosísimas, por continuar las minorías sus campañas obstruccionistas. El Rey niegase á dar el decreto de suspensión pedido por el presidente del Consejo.

Naufragio

Paris 31 (1'30 tarde).—Se han recibido noticias dando cuenta del naufragio de la corbeta inglesa *Walter Raleigh*. Han perecido seis marineros, salvándose el resto de la tripulación.

Restablecimiento de distritos

Paris 31 (1'30 tarde).—El gobierno francés espera que la mayoría de la Cámara votará á favor del proyecto del restablecimiento de los distritos electorales. Los boulangieristas confían en que el gobierno será derrotado en la Cámara al reclamar la urgencia, teniendo que dimitir.

La muerte del Príncipe Rodolfo

Viena 31 (9 mañana).—La muerte del Archiduque de Austria es debida á un fulminante ataque de apoplejía. La situación que esta desgracia ha ocasionado es difícilísima. A miles de firmas ascienden las recogidas en las listas de pésame, colocadas en Palacio.

En las calles de Paris

Paris 31 (12 mañana).—Las colisiones entre boulangieristas y los estudiantes se han reproducido, ocurriendo varios muertos y heridos.

La policía logró restablecer el orden, sin apelar á la fuerza. Se han hecho gran número de prisiones.

Madrid 1 8 mañana

Al Consejo de ministros que tendrá lugar el domingo próximo llevará el de Fomento, señor conde de Xiquena, varios expedientes y proyectos relativos á asuntos de su departamento. Entre ellos presentará, ya ultimado, el del ferrocarril de Noguera á Pallaresa.—M.

Madrid 1 8'35 mañana

El señor duque de Cambridge, miembro de la familia real inglesa, ha llegado á esta capital.

En la estación era esperado por los representantes de la corte y del gobierno. El senador Sr. Morales Diaz ha fallecido.—M.

Madrid 1 11 mañana

Telegramas recibidos de Valencia dan cuenta de un robo ocurrido en aquella capital, consistente en 25.000 pesetas en efectos timbrados.—M.

Madrid 1 11'15 mañana

Al Capitán general de Cuba, señor Marín, se le pidió por telégrafo el envío de su dimisión.

Se indica al general Salamanca, para ocupar dicha Capitania.—M.

Madrid 1 12 mañana

Hoy se reunirán la comisión dictaminadora sobre alcoholes.

Se dá como seguro que dicha comisión terminará en esta semana sus tareas.—M.

Madrid 1 1'15 tarde

Se reciben telegramas de Paris incesantemente, dando cuenta de la sesión que hoy ha celebrado la Cámara popular.

Dicha sesión ha sido borrascosísima, se discutía con voces y ademanes descompuestos, originándose un escándalo extraordinario.

En las inmediateces de la Cámara, se hallan multitud de curiosos esperando con ansiedad las noticias.

Mr. Floquet, dijo: «Quiero dejar el gobierno, venga quien me sustituya.» Fué atacado de un síncope.—M.

Madrid 1 2 tarde

La Cámara francesa ha aprobado por 300 votos contra 240, el voto de confianza solicitado por el Gobierno.

Los boulangieristas trabajaron con gran entusiasmo para conseguir la denegación de dicho voto.

Los partidarios del general, dicen que más que triunfo es derrota para el Gabinete el resultado de la votación.—M.

Madrid 1 2 tarde

Sigue preocupando la muerte repentina del príncipe Rodolfo.

El cadáver ha sido conducido á Viena, donde se le hará la autopsia.—M.

Madrid 1 2'15 tarde

Hoy ha tenido lugar en Paris el matrimonio religioso del subsecretario señor Villanueva con la señorita Sabayen.—M.

Madrid 1 2'45 tarde

Mañana quedarán cargados los acumuladores de electricidad para el submarino Peral.—M.

Término de Urdán de Zaragoza

Providencia 5.—Mediante no haber satisfecho las cuotas los herederos expresados en la precedente certificación dentro de los plazos hábiles que se les señalaron en los periódicos de esta localidad con la debida anticipación para el pago de la alforda correspondiente al año próximo pasado, quedan incurridos en el recargo del 5 por 100 sobre sus respectivas cuotas, que marca el art. 11 de la instrucción de 12 de Mayo de 1888; en la inteligencia que si en el término de tres días no satisfacen los morosos el principal y recargo referido, se expedirá el apremio de segundo grado.

Y hago entender al agente ejecutivo la precisa obligación que tiene de consignar en los recibos talonarios el importe del recargo que cada deudor satisface.

Así lo mando y firmo, poniendo el sello del término en Zaragoza, 1.º de Febrero de 1889.—El Procurador mayor, Francisco Vidal.

857 1 d

Comisión provincial de Zaragoza

Esta comisión ha acordado vender en pública subasta 143 hectólitros, 48 litros y 8 decilitros de maíz y 218 hectólitros, 81 litros y 92 decilitros de avena recolectados en las fincas del hospital de Nuestra Señora de Gracia.

El grano de estos artículos es de clase superior y puede ser examinado en el hospital, cuyo administrador lo exhibirá á quien lo solicite.

La subasta se celebrará en el salón de sesiones de la Diputación, el día 11 de Febrero próximo, á las diez de su mañana, presidiéndola el señor gobernador civil ó diputado en quien delegue su representación, que tendrá lugar por medio de licitación verbal y pujas á la llana.

El tipo mínimo de las proposiciones será el de 9'48 pesetas por hectólitro de maíz y el de 6'13 pesetas por igual unidad de avena, fijándose en un céntimo de peseta el tanto para las pujas.

Los licitadores acreditarán haber constituido previamente en la caja provincial un depósito de 68 pesetas si se hace proposición al maíz y de 66 pesetas si se hace para la avena, cuyas sumas se tomarán en cuenta á los rematantes al efectuar el pago en el momento de hacerse cargo del artículo.

Zaragoza 31 de Enero de 1889.—El vicepresidente, Juan Zabal.—El secretario, Francisco Bellostas.

858 1 d

A las personas industriales

que se dediquen á la construcción de objetos de cristal al candilón, hallarán depósito en todos colores en barras y tubos para hacer curiosidades, botones, alfileres y objetos de Física y Química, Alcalá, 5, óptico, Madrid.

835 1 y 5-p

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

San Ignacio.
Santo de mañana.
La Purificación de la Santísima Virgen.

Cultos para mañana. Cuarenta horas.

En el Sto Templo Metropolitano del Salvador, de ocho a cinco y media.

Corte de María

En Ntra. Sra. de la Candelaria, en el Pilar.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las cinco y media.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco y tres cuartos.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las siete.

Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Funcion religiosa

Solemnes cultos que la asociación de Sta. Agueda virgen y mártir, establecida en la iglesia de Nuestra Sra. del Portillo celebrará en el presente año 1839.

El martes 5, á las diez y media de la mañana, será la fiesta principal con misa solemne cantada á grande orquesta, el Señor mñesto y sermón que predicará el M. I. Sr. D. Florencio Rodríguez, Arcediano de esta Sta. Iglesia Metropolitana. Por la tarde, á las tres y media, se cantará el Santo Rosario á grande orquesta, á continuación plática que dirá el presbítero D. Baltasar Blanco, director del Seminario de Sta. Carlos, se cantará el salmo «Credidi», finalizando con la procesión claustral del Santísimo, bendición y reserva.

El día 6, á las diez de su mañana, se celebrará el aniversario general por los asociados difuntos.

Se suplica la asistencia. 854-2d

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bisulfito por **CH^oFAY**, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

V. ZORRAQUINO
COMESTIBLES FINOS
Nuevas remesas de carnes en latas de los Estados Unidos, salsas para carnes y pescados, mostaza fresca, picadillo, cebollitas, macedonia, ciruela francesa, higos especiales, naranjas, té legítimo de la China, gran surtido de cafés tostados y crudos bacalaos frescos legítimos Langa y Escocia.
Co o, 64 859 2d

Elixir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT Y C^o, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas digestiones,	La Jaqueca,
Las Aftas y las Acedias,	Los Vómitos,
Las Gastritis y Gastralgias,	La Diarrea,
Los Calambres de Estómago,	
Las Embarazas gástricas,	
Las Enfermedades del hígado,	

Combate los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
DE HIGADO DE BACALAO,
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RES-FRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFEC-CIONES de la GARGANTA, y las EN-FERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW YORK y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LÍNEA DE COLÓN.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

LÍNEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero, y de Manila cada 4 sábados á partir del 13 de Octubre.

LÍNEA DE BUENOS AIRES.—Un viaje cada dos meses para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, los próximos vapores para dichos puntos, saldrán de Barcelona el 26 de Enero, 22 de Marzo, 18 de Mayo, 13 de Julio, 7 de Septiembre y 2 de Noviembre.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Costa Norte.—Servicio quinzenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Sres. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: D. Julián Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. da Guarda.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

La documentación necesaria es cédula certificada de libertad de quintas ó pasaporte de buena conducta y buena salud.

En la agencia de Zaragoza se expiden billetes de cámaras de lujo de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase para las líneas de Filipinas, Américas del Norte y Sur, Cuba y Puerto-Rico.

En la misma agencia se facilitan informes sobre la casa portuguesa que lleva gratis al Brasil.

Agente Representante en Aragón D. Teodoro Ducay, Zaragoza.

Sub-agente en Huesca D. Mariano Frago.

En Teruel Sres. Bonet y Maorad hermanos.

697

LA CASA

MIGUEL UGARTE

Calle de Hauteville, núm. 3

PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos á la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

281 6 p

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

RABANO IODADO

de GRIMAULT Y C^o

Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

SAL FACI

Contra la bacera, mal del bazo del ganado vacuno, lanar y cabrio.

Verdadero específico de acción bien comprobada por la experiencia de catorce años. A su uso deben multitud de ganaderos la salvación de su riqueza pecuaria. Se recomienda eficazmente á los señores veterinarios, quienes encontrarán en su uso la medicación racional contra tan devastadora afección.

Un paquete con instrucción, para el tratamiento de cien cabezas, 6 pesetas.

Remisión á toda España mediante abono de su valor y porte.

Depósito en Madrid: Farmacia del Dr. D. Eduardo Blanco y Raso, Concepción Gerónima, 24 y 26.

Depósito general: Farmacia de Faci, Jaime I.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro es el remedio más seguro conocido hasta el dia para curar radicalmente las fiebres intermitentes ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia: se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 20 reales caja de 80 píldoras y 12 reales la media caja con 40. En Zaragoza, Rios hermanos, Coso, 33 y en Madrid, el autor Ruda, 14, farmacia de Perez Negro. 255 d

Compra y Venta DE VALORES DEL ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repollés

BODEGA DE MIRALBUENO

DEL COSECHERO J. DELGADO

PUERTA DEL CARMEN, NÚM. 21.

Se vende vino puro de 1886 y 1887, á 14 y 16 reales decálitro. 210d

Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y uñas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, silleras, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. Tambien se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

Estacas de sabina para emparrados.—En la tienda de ultramarinos de la calle del Pilar, 32, hay un gran surtido, de las dimensiones que se quieren. 789 9s-a

Se arriendan los pisos 2.^o, 3.^o y 4.^o de la casa calle de Casta-Alvarez, 29, en 312 reales, 300 y 276 reales á la tanda respectivamente, siendo el pago por meses adelantados. 737-da

Desde el dia se arrienda el tresuelo núm. 1 de la escalera de la izquierda de la casa calle de D. Jaime I, nm. 54; los porteros de la misma informarán. 834 5p

Se subarrienda una habitación principal y un local propio para cuadra, almacén ó taller de carpintería y se arrienda un almacén; San Lorenzo, 5, porteria informarán. 845 1s

Manifestación, núm. 46, se arrienda una tienda. En el primer piso viven los dueños, los que tratarán de su precio. 824-1s

†

Todas las misas que se celebren en la santa y angélica capilla de Nuestra Señora del Pilar, mañana sábado, 2 del corriente, desde la de infantes hasta la de doce y media ambas inclusive, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de

D. Manuel Alava y Marín

Y DE SU ESPOSA

D.^a Justa Amorós y Simón

que fallecieron el 2 y 16 de Febrero de 1880.

Sus hijos y nietos, suplican á sus amigos y relacionados, la asistencia y oraciones. 856 1p

†

Todas las misas que se celebren el 4 de los corrientes, de siete á doce de la mañana en el altar del Sto. Ecce-Homo de la iglesia parroquial de San Felipe y Santiago, se aplicarán por el alma de

D. Manuel Pamplona Escudero

que falleció el 3 de Noviembre de 1887.

La familia suplica la asistencia. 853 2d

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía lírico-dramática española.—Funcion para hoy: «La Conquista de Madrid».

Entrada general, 75 céntos.

A las ocho.

Salón Teatro-Circo.—**LA MASCARITA**, ELEGANTE SOCIEDAD DE BAILE.—Los señores socios pueden pasar á recoger las suscripciones para la velada del sábado 2 de Febrero, á la sastrería de Luis Moreno, Porches del Paseo, 14.—Los que sin serlo deseen adquirir alguna pueden hacerlo en la sombrerería de Burriel, D. Jaime I; en la sedería de García y Larraz, Coso; en la sombrerería de Jorge Gracia, frente al Casino Mercantil; en la referida sastrería, y el día del baile en la taquilla del Circo. Las veladas comenzarán á las DIEZ.—El salón se hallará alumbrado por refulgentes focos de LUZ ELECTRICA.—Ss han hecho grandes reformas al objeto de presentar el Teatro de manera que durante la actual temporada de bailes sea el punto de cita de la buena sociedad de Zaragoza. 731 d

A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería.

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

Se venden una caja de hierro, mostradores, escritorios, puertas vidrieras, banquetas, aparatos de gas y otros enseres para comercio. Danzas, 12, darán razón. 980 d

Coso, 65, lotería, informarán acerca de una señora viuda que desea servir en casa de un sacerdote ó señor, aun cuando tenga alguna familia. 850-2s

Se arrienda desde el dia en el Coso, cochera con habitación y pajar y cuadra. Darán razón Torre-Nueva, 32. 946 1s